

# 皇中通信 3月号

令和6年 2月29日発行 皇學館中学校

少しずつ日も長くなり、だんだんと春の足音が聞こえてくるようになりました。皇學館中学校の生徒たちは毎日の教育活動に対して主体的に取り組み、しっかりと成長してくれています。現在は、目前に迫った学年末考査の対策を一人ひとりが自分のペースで進めているところです。事前に設定した目標点を越えられるように、切磋琢磨していきましょう。保護者の皆様もご家庭でのお声掛けやサポートをお願い致します。

#### 【第24回百人一首大会について】

2月1日、百人一首大会を開催しました。六歌仙になぞらえた6つのチームに分かれる団体戦と、クラスの代表者が競う個人戦を行って総合優勝を決定しました。上の句が読まれた瞬間に手が伸びて札を取り合う姿は生徒それぞれの練習の成果が発揮されていました。特に個人戦では、一枚、一枚の札を取るたびに応援席からの拍手や激励が選手を包みました。総合優勝は3年A組となりました。3年生の皆さんおめでとうございます。生徒たちの感想を紹介します。

○私が百人一首大会を終えて感じたことはやはり「先輩は大きい存在である」ということです。上の句を先生方に読んでいただいた頃にはもうシュッと先輩の手が出ており、自分が思い出したときにはもう取られていました。この結果に少し悔しいと感じながらもこの気持ちをバネにして私が2年生になったときには、今の2、3年の先輩方のように1年生の後輩から見ても大きい存在でいられるように次の大会に向けて尽力していきたいと思いました。

○二回目の百人一首大会だったので、少しの自信と三年生の脅威に挟まれていました。一字決まりをよく復習し、語呂合わせなども活用しながらぎりぎりまで確認を続けました。本番になると覚えた句をいくつか忘れてしまったり、「むべやまかぜ」の句を取れなかったりしたことがとても悔しかったです。個人戦では2年生が応援で一致団結でき、今までで最高の瞬間でした。来年は後悔せずに笑顔でやりきれるように秋からコツコツやりたいです。

○百人一首大会はとても楽しかったです。各学年が楽しく白熱して戦えたと思います。審判をしていて もみんなが必死になって札を探して、見つけたらすぐに取りにいく様子は、見ている側からしても楽し かったです。覚えている札も本戦になれば緊張で飛んでしまったりしたけれど、取れる札はしっかりと 取ることができました。個人戦では各学年自分のクラスからでた代表選手を応援していて手が痛くなり ました。6分の4でしたが、優勝できることができたのでよかったです。



#### 【総合学習フィールドワークについて】

2月2日、明和町・松阪市へフィールドワークに出かけました。総合学習のテーマである「自国文化理解」の一環として、神饌など神々へのお供え物である御料について学んでいるところですが、11月の「塩」に続いて、今回は「衣」について学習を深めました。16日には学んだことを発表して、全体に共有しました。縦割り班の活動では、3年生がリーダーシップを発揮してグループを牽引してくれました。次年度以降は2年生・1年生が中心となってよりよい学びを探究していきましょう。

#### 【建国記念の日の講演について】

2月9日に、皇學館高校副校長の田浦雅徳先生の講演がありました。大学の記念講堂に集まり、孝明 天皇と明治天皇のお話を中心に、皇學館とのつながりについても教えていただきました。生徒たちの感 想を紹介します。

- ○「明治維新と神武創業への回帰」という題名から興味がひかれ聞いていると、初めて知ったことが沢山あって勉強になりました。話を真剣に聞いているといつの間にか講演は終わっていて驚きました。会場を出て中学校に戻るまでの間、「家に帰ったら今日聞いた事を話そう」と考えながら戻りました。 皇學館の生徒だからこそできる貴重な体験をできて良かったです。
- ○神武天皇によって建国された2月11日。建国をしのび、国を愛する心を養う建国記念の日。日本の歴史や外国との関係、孝明天皇と神武天皇の生涯を学びました。この国に生まれたこと、皇學館中学校生であることに誇りを持ち、今回の講演での学びを生かして、明日からの生活をより良いものにしていきたいと思いました。

### 【3年生 英語で伊勢ガイドツアーについて】

2月22日、3年生が内宮やおはらい町を名古屋大学等の留学生に英語で案内する伊勢ガイドツアーを実施しました。この日のために、グループで研究してガイドブックを作成するなど入念な準備をもとに本番を迎えました。留学生の方々と対面し、はじめは緊張していた生徒たちも次第にほぐれ、丁寧に日本文化を発信することができました。たくさんの生徒が、自身の英語力の向上を実感し、これからも積極的に英語を学びたいという意欲的な姿が見られました。3年生の感想を紹介します。

- ○私はもともと英語が得意ではなく、準備のときから苦戦していたのですが、本番はしっかりとガイド することができて嬉しかったです。留学生の方にも喜んでもらえたので、とても嬉しいです。
- ○実際に留学生の方に話してみると言葉が詰まり、英語で話すのがとても難しかった。普段の授業や英 会話の知識を生かして話すことができた。観光しながら会話出来てとても楽しめた。
- ○今回は自分にとって英語克服の一歩となりました。私は少し人見知りで、英語が苦手なのでガイドツ アーがとても不安でした。しかし話してみると日頃の英語学習が役に立ってうまく話すことができま した。





## 3月の行事予定

- 3月 1日(金) 午前中授業
  - 2日(土) 学年末考査 6日(水)まで
  - 6日(水) 3限目トヨタ未来スクール(SDGs探究) 4限目全校集会
  - 7日(木) スポーツ大会(ディスクドッヂ) 地震避難訓練 4限授業
  - 8日(金) 3年生 皇學館高校進学説明会 16時から
  - 12日(火) 第6回英単語テスト 頭髪服装指導
  - 13日(水) 人権教育講演会
  - 14日(木) 高校3年生による進路講話
  - 15日(金) 大掃除·短縮45分授業
  - 16日(土) 3年生を送る会 午前中授業
  - 18日(月) 卒業式予行 午前中授業
  - 19日(火) 終業式·卒業式
  - 20日(水) 春季休業開始 海外短期語学研修出発 29日(金)まで
  - 25日(月) α講座フォローアップ課外・個別指導課外 27日(水)まで